



Projekt 3.5: Förderung der demenzgerechten Versorgung in der stationären Langzeitpflege und -betreuung

«Demenzbox – Brainfood für alle Fälle»

Projekthintergrund

Die wachsende Anzahl von Menschen mit demenziellen Erkrankungen stellt in Pflegeheimen und zunehmend auch in Institutionen für Menschen mit Behinderung eine Herausforderung dar. Um in der Bearbeitung des Projektes 3.5 diesen verschiedenen Anspruchsgruppen Rechnung zu tragen, wird das Projekt in vier Teilziele aufgeteilt. Das Projekt wird von einer Steuergruppe der beiden Verbände CURAVIVA Schweiz (Fachbereich Menschen im Alter, Fachbereich erwachsene Menschen mit Behinderung) und INSOS Schweiz (Bereich Lebensgestaltung) begleitet.

Projektziel & Methode

Im Fokus steht die bedarfs- und bedürfnisgerechte Anpassung von Infrastruktur und Versorgungsprozessen in der stationären Langzeitpflege und -betreuung.

Teilprojekt 1: Betreuung von Menschen mit Demenz

Grundlegende Literaturrecherche zur Definition des Begriffes «Betreuung».

Teilprojekt 2: Architektur für Menschen mit Demenz im Langzeitbereich

Systematische Recherche zur Thematik im deutschsprachigen Raum. Die Dokumentation soll aufzeigen, worauf hinsichtlich der Gestaltung von Innen- und Aussenräumen architektonisch zu achten ist.

Teilprojekt 3: Ansätze, Konzepte, Modelle und Projekte

Systematische Recherche mit dem Ziel, wertungsfrei aufzuzeigen, welche Konzepte und Modelle zum Thema Demenzbegleitung, -betreuung und -pflege existieren und angewendet werden.

Teilprojekt 4: Good Practice Beispiele

Anhand eines einheitlichen Rasters und einiger praktischer Beispiele aus der Praxis, sollen Organisationen ihre eigenen Konzepte, Angebote usw. im Bereich der Demenzbetreuung online als „Good Practice“ registrieren und anderen Interessierten zugänglich machen.

Erreichte Resultate / Produkte

Teilprojekt 1: Abgeschlossen

Die Berner Fachhochschule (BFH) wurde mit einer Literaturrecherche beauftragt. Der Schlussbericht liegt seit September 2016 vor. Er zeigt auf, dass der Begriff «Betreuung» alleine mit einer Literaturrecherche nicht ausreichend definiert werden kann. Weiterführende Studien sind sinnvoll, müssten aber in einem Nachfolgeprojekt lanciert werden. In einem zweiten Schritt wäre dann zu definieren, was sinnvolle Demenzbetreuung in Langzeiteinrichtungen beinhaltet.

Erwartete Resultate / Produkte

Demenzbox

Die Ergebnisse der Teilprojekte 2 bis 4 werden online über eine «Demenzbox» auf der Webseite von CURAVIVA Schweiz zugänglich gemacht. Die Erarbeitung der Inhalte ist bis Ende Juni 2017 abgeschlossen. Im Anschluss werden alle Inhalte auf Französisch übersetzt. Die Demenzbox wird im September 2017 online geschaltet und mit der Botschaft «**Demenzbox – Brainfood für alle Fälle**» promotet.